

No. Daftar FPIPS: 313/UN.40.A2.4/PP/2017

**STUDI KELAYAKAN POTENSI DAYA TARIK WISATA EDUKASI DI
KAMPUNG ADAT KUTA, KABUPATEN CIAMIS**

SKRIPSI

*Diajukan untuk Memenuhi Sebagian dari Syarat untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Pendidikan Konsentrasi Pendidikan Geografi*



oleh
Andi Aji Setianata
1301472

**DEPARTEMEN PENDIDIKAN GEOGRAFI
FAKULTAS PENDIDIKAN ILMU PENGETAHUAN SOSIAL
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA**

2017

**STUDI KELAYAKAN POTENSI DAYA TARIK WISATA EDUKASI DI
KAMPUNG ADAT KUTA, KABUPATEN CIAMIS**

Oleh

Andi Aji Setianata

1301472

Sebuah skripsi yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar
Sarjana Pada Fakultas Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial

© Andi Aji Setianata 2017

Universitas Pendidikan Indonesia

Juni 2017

Hak cipta dilindungi oleh undang-undang.

Skripsi ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian,
dengan dicetak ulang, difotokopi, atau cara lainnya tanpa izin dari penulis.

LEMBAR PENGESAHAN

**STUDI KELAYAKAN POTENSI DAYA TARIK WISATA EDUKASI
DI KAMPUNG ADAT KUTA, KABUPATEN CIAMIS**

**Andi Aji Setianata
1301472**

disetujui dan disahkan oleh :

Pembimbing I



Dr. H. Mamat Ruhimat, M.Pd
NIP. 196105011986011002

Pembimbing II



Drs. H. Wahyu Eridiana, M.Si
NIP. 195505051986011001

Ketua Departemen



Dr. Ahmad Yani, M.Si
NIP. 196708121997021001

PERNYATAAN BEBAS PLAGIARISME

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul “**Studi Kelayakan Potensi Daya Tarik Wisata Edukasi di Kampung Adat Kuta, Kabupaten Ciamis**” ini beserta isinya adalah benar-benar karya saya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini saya siap menanggung resiko/sanksi apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika ilmu atau ada kalim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Juni 2017

Yang Membuat Pernyataan

Andi Aji Setianata

NIM. 1301472

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahiim, alhamdulillah rabbil aalamin, pertama-tama penulis mengucapkan rasa syukur yang tiada tara kepada Allah SWT karena atas lindungan dan karunianya penulis dapat menyelesaikan karya tulis ini. Juga shalawat serta salam bagi baginda kita Nabi besar Muhammad SAW beserta para keluarganya dan pengikutnya.

Karya tulis ilmiah dengan judul ‘Studi Kelayakan Potensi Daya Tarik Wisata Edukasi di Kampung Adat Kuta, Kabupaten Ciamis’ disusun tiada lain atas dasar kecintaan penulis terhadap kebudayaan yang ada di Kampung Adat Kuta. Selain itu juga nilai-nilai kearifan lokal dan keramahan masyarakat yang ada disana membuat penulis serasa berada di kampung halaman pribadi.

Secara geografis Kampung Adat Kuta memiliki unsur lingkungan yang masih terjaga, dan memiliki daya tarik bagi suatu lokasi wisata, baik bentang alamnya maupun hutan yang masih lestari dan dijaga oleh aturan adat. Tentunya nilai-nilai luhur dalam menjaga lingkungan yang digunakan oleh masyarakat tersebut perlu diketahui oleh wisatawan sebagai nilai edukasi. Begitupun nilai-nilai lainnya seperti sejarah dan kebudayaan yang melekat dalam masyarakat, layak untuk diketahui oleh pengunjung yang datang ke Kampung Adat Kuta.

Karya tulis ini diharapkan dapat membantu memperkuat nilai-nilai yang ada di Kampung Adat Kuta serta Kebudayaan yang ada, karena salah satu dampak positif dari aktivitas wisata tiada lain yaitu memperkuat adat istiadat atau kebudayaan yang ada di lokasi wisata tersebut.

Diangkatnya unsur edukasi atau pendidikan dalam aktivitas wisata di Kampung Adat Kuta, tak lain agar kedepannya, dapat memberikan sumbangsih dasar, bahwa Kampung Adat Kuta ini selain memang telah dijadikan sumber-sumber belajar bagi pelajar maupun mahasiswa, juga akan dikuatkan dalam aktivitas wisata yang kedepannya dapat dikembangkan atau dikemas dengan tajuk ‘Wisata Edukasi’. Konsep ini mungkin dapat menjadi alternatif pengembangan Wisata di Kabupaten Ciamis, agar masyarakat umum dapat mengunjungi dan mendapatkan pengalaman edukasi di Kampung Adat Kuta.

Untuk itu penulis sangat berterimakasih kepada seluruh pihak yang telah mendukung proses penelitian ini. Juga tak luput dari takdir sebagai manusia yang tidak dapat dipungkiri memiliki kesalahan. Penulis mohon maaf apabila terdapat kesalahan penulis dalam proses penelitian maupun penulisan karya tulis ini.

Juni 2017

Andi Aji Setianata

UCAPAN TERIMAKASIH

Alhamdulillah rabbil aalamiin, pertama-tama penulis panjatkan puji dan syukur kepada Allah SWT, atas rahmat yang telah diberikan untuk menyelesaikan skripsi ini. Skripsi ini dapat tersusun atas dukungan dari banyak pihak yang membantu penulis. terimakasih kepada:

1. Mama & Papa yang telah mendukung penulis secara penuh dan selalu membimbing penulis;
2. Teh Rita dan A Sigit, serta kakak sepupu ku A Aziz & Teh Nur yang telah memberikan dukungan baik moril maupun materi bagi adikmu ini;
3. Rani Angraeni yang telah mendukung penulis untuk menyelesaikan Skripsi ini;
4. Rektor Universitas Pendidikan Indonesia (Prof. Dr. H. R. Asep Kadarohman, M.Si), Dekan FPIPS (Dr. Agus Mulyana, M.Hum), dan Ketua Departemen Pendidikan Geografi (Dr. Ahmad Yani, M.Si);
5. Prof. Dr. H. Darsiharjo, MS sebagai pemberi motivasi bagi penulis;
6. Dr. H. Mamat Ruhimat, M.Pd dan Drs. H. Wahyu Eridiana, M.Si yang telah membimbing penulis untuk menyelesaikan skripsi ini;
7. Prof. Dr. Hj. Enok Maryani, MS sebagai pembimbing akademik penulis.
8. Saudaraku Ani Apriliani beserta SENAT FPIPS UPI yang telah mendukung literatur skripsi ini dan membantu penulis dalam penyusunan;
9. Pemerintah Kabupaten Ciamis khususnya Dinas Pariwisata, Kecamatan Tambaksari dan Kepala Desa Karangpaningal Kabupaten Ciamis;
10. Ki Warja (Sesepuh Kampung Adat Kuta), Ki Warsim (Ketua Adat Kampung Kuta), Ketua Dusun Kuta, Bapak Udin (Ketua DKM), Ade Koko serta masyarakat Kampung Adat Kuta yang telah berekenan menerima penulis untuk melakukan penelitian;
11. Rekan-rekan KKN KBL UPI 2016 yang telah bersama-sama berjuang di melaksanakan kegiatan di Kampung Adat Kuta;
12. Rekan-rekan di JANTERA organisasi tercinta, terutama Abia J.34 yang telah membantu penyusunan peta untuk penulis, saudaraku Windya Renata

yang berjuang bersama selama kuliah dan berorganisasi serta saudaraku angkatan 33 lainnya;

13. Rekan-rekan di KABUMI UPI terutama Lisda Nurdianti, Rica Aulia, Bang Kribo dan A Wisnu serta INTIBUMI lainnya;
14. Rekan-rekan di Ciamis, Kang Ricky RAM, Tendi Nugraha serta Nonoman Galuh lainnya;
15. Kang Edi Hidayat & Almarhum Kekey Barkey yang bersama – sama belajar di Kampung Adat Kuta.